

EDITORIAL

Los trabajos seleccionados para este número regular de la revista Praxis Psy abordan problemáticas contemporáneas y contribuyen al avance del conocimiento en psicología social, clínica y neurociencias. A través de una sólida base de evidencia de investigación, este número ofrece nuevas perspectivas y reflexiones sobre las esferas del quehacer psicológico y sus aproximaciones actuales. Nuestro objetivo es fomentar el pluralismo en los paradigmas, métodos y objetos de estudio que alberga la psicología, cuestionando las fronteras disciplinares y promoviendo debates interdisciplinares.

En el ámbito de las neurociencias, destacamos dos artículos significativos. El primero, elaborado por García-Molina y Enseñat-Cantallops, presenta una revisión teórica sobre los trastornos de conciencia post-traumáticos, enfatizando la necesidad de una evaluación precisa para determinar el curso y tratamiento adecuado. Los autores abogan por superar las clásicas taxonomías diagnósticas para avanzar hacia distinciones útiles en rehabilitación.

El segundo artículo, de Godoy, sistematiza la literatura sobre herramientas digitales para móviles utilizadas en el re-entrenamiento cognitivo de pacientes con lesión cerebral adquirida. Godoy evalúa, con la ayuda de un panel de expertos, la funcionalidad y utilidad de estas herramientas, resaltando su importancia para complementar los tratamientos neuropsicológicos tradicionales con opciones accesibles y efectivas.

En psicología social, Favara y Moreno exploran cómo los adultos en Argentina establecen jerarquías de valores y cómo estas jerarquías impactan la toma de decisiones y el comportamiento social. Su estudio revela diferencias significativas relacionadas con la edad y el género, y destaca la influencia del contexto social y estructural, especialmente en un periodo post-pandemia donde la salud mental y las relaciones interpersonales cobran gran relevancia.

Finalmente, en el ámbito de la psicología clínica y el psicoanálisis, Pérez analiza las narrativas de los familiares de fallecidos por COVID-19 en Chile, identificando factores que traumatizan el duelo cuando faltan información oportuna, contención emocional y cuidados adecuados. López-Vásquez y colaboradores, por otro lado, revisan cómo el trauma complejo afecta la alianza terapéutica en psicoterapia, subrayando la importancia de entrenar a los terapeutas en la reparación respetuosa de rupturas de alianza.

Esperamos que este número contribuya al enriquecimiento del campo de la psicología y al desarrollo del pluralismo en sus diversas facetas.

Elisa Ansoleaga
Editora Jefe

Magdalena Ahumada
Editora Asistente